



## Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS)

"El impacto de las evaluaciones en el sector rural"

Mesa redonda

26 de mayo de 2016

<i>Hora</i>	<b>9.00 – 15.00</b>
<i>Dirección completa de la sede</i>	Juárez 222, Tlalpan, México, D. F., 14000
<i>Sala o auditorio</i>	Auditorio
<i>Profesionales interesados en los procesos de evaluación</i>	Profesionales, estudiosos e instituciones interesados en las dinámicas de los procesos de evaluación
<i>Nombre de la persona en contacto con los convocantes</i>	Dra. Guadalupe Rodríguez Gómez
<i>Número telefónico y correo electrónico del contacto con los convocantes</i>	Celular 45 (33) 3137-3139
<i>Nombre de contacto para dar información al público</i>	Lic. Alejandro Matalí
<i>Teléfono de contacto al público</i>	(55) 5287 – 3600 extensión 1154
<i>Página web de la institución</i>	<a href="http://www.ciesas.edu.mx">www.ciesas.edu.mx</a>
<i>Cuenta institucional de Facebook</i>	/CIESASOccidente
<i>Cuenta institucional de Twitter</i>	@CiesasOccte



### Temas a discutir:

(1) La necesidad de que CONEVAL lleve a cabo convocatorias para elaborar meta-evaluaciones de programas públicos con propósitos vinculados o similares tanto como de carácter complementario. (2) La pertinencia de que se lleven a cabo evaluaciones con una mayor desagregación con el fin de captar la heterogeneidad social, ecológica y productiva que caracteriza a las regiones rurales de México. (3) Las limitaciones de los formatos del CONEVAL para evaluar programas de corte productivo en el medio rural. (4) Los retos de las evaluaciones frente a los continuos cambios en los programas de la SAGARPA. (5) La posibilidad de realizar evaluaciones de resultados intermedios, con un enfoque más integral de política y no necesariamente a nivel de programa presupuestario. (6) Valorando los tipos de evaluación establecidas por CONEVAL, se discutirá qué tanto es el uso de las evaluaciones externas en la toma de decisiones presupuestales. Esto es importante si se considera que no se pasa de las evaluaciones de diseño o en su caso de consistencia y resultados y, además, que ambas son ejercicios sólo de gabinete. (7) Los problemas de traducción entre el lenguaje especializado de los académicos y al lenguaje técnico de los funcionarios.

### Participantes

Dr. Antonio Yunez Naude

**El Colegio de México**

*Profesor - investigador*

Dr. Héctor Robles Berlanga

**UAM-Xochimilco**

*Profesor - investigador*

Dr. Maximino Matus

**El Colegio de la Frontera Norte**

*Profesor - investigador*

Dra. Guadalupe Rodríguez Gómez

**Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS)**

*Profesora - investigadora*

Lic. Verónica Gutiérrez Macías

**SAGARPA**

*Directora de Diagnóstico y Planeación de Proyectos*

Ing. Jaime Clemente Hernández

**SAGARPA**

*Subdirector de Análisis y Seguimiento*

M.E. Silvia Dolores Urbina Hinojosa

**Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**

*Directora de Planeación*